

美保関

海岸線のくねくね道を曲がりに曲がり、やつとの思いで辿り着いた。ここは時間が止まつたままの港町・美保関。

そうか、ここまで道のりは、タイムトンネルだつたに違いない。ふとまわりを見渡すといか焼きの匂い、深いシワのおばあさん小学がお辞儀をしている。なんて町なんだ。日本人が忘れかけているものが全てここにある。

C 仏谷寺

後鳥羽上皇、後醍醐天皇が隠岐へ配流された際、風待ちのため行在所となつたという由緒あるお寺です。門を入つて右手、大日堂には国の重要文化財に指定された山陰最古の仏像が安置されています。薬師如来像を中心聖観音立体像三体と菩薩形立像一体が並んでいます。また八百屋お七の恋人、小姓吉三のお墓がこの寺にはあります。八百屋お七が江戸で処刑されながら、吉三はお七の冥福を祈るために毎年70才の生涯を閉じたのです。

B 青石置通り

美保関は江戸中期以降、雲州(島根県東部)・伯州(鳥取県西部)・隱州(隠岐島)をはじめとする北前船の西廻り航路の各國の物産の集散積載地として栄えていました。その物資の積み降ろし作業の効率化のための舗装として、当地の海石を切り出して敷設されたのが青石置です。古い町並みと石畳がかもしだす情景は、その当時の面影そのままに今も通る人々を魅了します。



A 美保神社(ゑびす様の總本社)

二柱のご祭神をお祀りする本殿は、大社造りを2棟並べて装束の間でつないだ特殊な造りで「美保造り」と呼ばれ、国の重要文化財に指定されています。向かつて左手が漁業・商業をはじめとする生業の守護神・事代主神が鎮座されている右殿。

現在の本殿は文化10年(1813)の造営で、拝殿・回廊は昭和3年に伊東忠太の設計管理により建築されました。

E おかげの井戸 (有形文化財)
文久元年(1861)夏の干ばつの際に、時の宮司が美保大明神に雨乞いの願をかけると、この場所を掘るようになつた。すると水が湧き出で多くの町民を救つたことから「おかげの井戸」と名づきました。



E おかげの井戸 (有形文化財)

文久元年(1861)夏の干ばつの際に、時の宮司が美保大明神に雨乞いの願をかけると、この場所を掘るようになつた。すると水が湧き出で多くの町民を救つたことから「おかげの井戸」と名づきました。

D 五本松公園

標高約100~130mの小高い丘の上にあり、民謡「関の五本松節」の由来となつた4本の松で有名です。県下では有数のツツジの名所で、一帯には約5000本のツツジが植えられており、4月下旬から5月上旬が見ごろです。



F 美保館本館 (有形文化財)

大正ロマンを感じることが出来る「美保館」は、本格木造建築。島崎藤村や高浜虚子が滞在した部屋がそのまま残されています。



G 美保館資料館

美保関の歴史を紹介した展示館で、鶴鳩(ささきけ)に代々伝わる貴重な近世からの資料を展示しています。なかでも当地に置かれた為替業(現在の銀行)で使われていた二千両箱は、金融のターミナルとしての美保関の繁榮振りを伝えています。

土産物屋・喫茶店

- ①青砥商店
- ②なべや商店
- ③喫茶クリフネ
(出雲三大神話語り部の里)
- ④中浦商店
- ⑤観光センターいしくら
- ⑥小泉屋商店
- ⑦福田酒店
- ⑧棚谷鮮魚店
- ⑨北國醤油店
- ⑩太鼓醤油店
- ⑪松浦酒店

H 美保の醤油

かの北大路魯山人が激賞したといわれる美保の醤油。今も手作りにこだわり、伝統の味が守られています。また太鼓醤油店の特製「醤油アイス」も絶品です。



J 小泉八雲記念公園

この公園は、小泉八雲が美保関町を訪れた際に滞在した船宿「島屋」の跡地にあります。美保関港を一望できる公園内には、八雲と妻セツ、長男一雄の家族写真のレリーフをはじめ込んだ石碑があります。

I 入来舍

古民家のお休み処です。仏谷寺の門前に位置するためお寺のガイドもOK。地域活性化の足がかりになればと主婦有志が立ち上げた組織「つわぶきの会」が運営。毎週水・土・日の10時~15時までの営業。地元ならではの特産品も考案中。お弁当、コーヒー、紅茶もあります。



L 沖の御前とM 地の御前
美保神社の飛地境内。「沖の御前」は「出雲神話」に出てくる事代主神が網釣りをしていた、伝説の御前として知られています。灯台がある「地の御前」は、かつて漁師が航海の目印に地蔵像を立てたため、「地蔵崎」とも呼ばれます。



K 美保関灯台
港にそって弧を描くように走るドライブウェイ、通称「潮風ライン」を走り抜けると見えてくるのが「美保関灯台」です。明治31年(1898)に地蔵像を立てたため、「地蔵崎」とも呼ばれています。遠方まで光を放ち、平成10年には「世界の歴史的灯台百選」に選定されました。

